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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
PARTIDOS DEBEN ENTREGAR PADRÓN 
IEQ LOS URGE A ACTUALIZAR INFORMACIÓN DE AFILIADOS 
Por Redacción 
En sesión del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) fue autorizado el dictamen de la 
Comisión Jurídica para determinar las acciones tendientes al cumplimiento de las obligaciones de los 
partidos políticos nacionales con inscripción de registro estatal, de presentar ante este órgano electoral su 
padrón de militantes actualizado y certificado. (DQ p.9) 
 
COLUMNA “PLAZA DE ARMAS” 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
(EXTRACTO).- -BLANCAS Y NEGRAS- Que la Alianza Campesina representada por Connie Herrera recuperará 
el próximo lunes su registro, luego de habérselo cancelado el Consejo General del Instituto Electoral de 
Querétaro. (PA p.2) 
 
COLUMNA “REFLEXIONES” 
Por José Luis González Garibay 
(EXTRACTO) Sigue brillando el trabajo del IEQ y el próximo miércoles 6 de marzo a las 11:00 de la mañana 
en la Casa Mota se presentará los números 1, 2 y 3 de la revista mexicana de Derecho electoral a cargo del Dr. 
César Astudillo, quien estará acompañado del Presidente del Consejo del IEQ, Lic. José Vidal Uribe Concha, 
del Magistrado del Tribunal Superior de Justicia,  Lic. Javier David Garfias, Presidente de la Sala Electoral y 
del Dip. J. Apolinar Casillas Gutiérrez, más delante el viernes 8 estará en el mismo lugar uno de los mejores 
estudiosos del Derecho y de la historia de las elecciones el Dr. Jorge Alcocer, quien dictará una conferencia 
precisamente en el aniversario de haberse otorgado de manera constitucional el derecho de voto a la mujer, 
ambos eventos son  de entrada libre y se realizan por la mañana, sin duda alguna los interesados asistiremos 
a escuchar y aprender del maestro. (PA p.7) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
ILEGALIZAR PARTIDOS, DEFENSA DE LA DEMOCRACIA: L. POMED 
LA EXPOERIENCIA ESPAÑOLA, UN BUEN EJEMPLO 
Por Paulina Piña 
En el marco de la mesa redonda “Derechos de Afiliación Políticas, Ilegalización de partidos Políticos” 
realizada en la Facultad de Derecho de la UAQ, el profesor Luis Pomed Sánchez expuso el caso español, que 
aprobó en el 2002 una “Ley de Partidos” que permite declara la ilegalidad o disolución de un partido que 
incurra de forma reiterada y grave contra de un régimen democrático, justifique el racismo, la xenofobia o 
apoye políticamente la violencia y las actividades de las bandas terroristas. (N p.5)  
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PARTIDOS POLÍTICOS 

 
PAN 

EN CORTO/ANAYA INFORMARÁ GASTO DE PUBLICIDAD 
El diputado federal panista Ricardo Anaya Cortés, aseguró que hará público el gasto que ha realizado para la 
publicidad de su primer informe de actividades como los espectaculares colocados en las avenidas 5 de 
febrero, Paseo de la República, la carretera México-Querétaro y Constituyentes. (AM p.3)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: CONJURA LA UAQ HUELGA 
Por José Luis Rodríguez  
Querétaro, Qro.- A poco más de dos horas para que se instalaran las banderas rojinegras por parte del 
STEUAQ se conjuró la huelga en la Universidad Autónoma de Querétaro, gracias a la intervención del 
gobierno del Estado que aportó 800 mil pesos para destrabar el conflicto y evitar el inminente paro de 
actividades en la máxima casa de estudios. Finalmente, los trabajadores administrativos aceptaron el 4.9 por 
ciento de incremento directo al salario, una bolsa económica de 2 millones 300 mil pesos y el adelanto de la 
mitad del aguinaldo para el próximo 15 de marzo. La revisión salarial llegó a buen término después de 
tensas negociaciones y posiciones encontradas entre la rectoría y la dirigencia sindical que se intensificaron 
este jueves por la tarde cuando el STEUAQ votó por la huelga. (DQ p.1)  
 
N: SE CONJURA LA HUELGA 
RESCATA EL GOBIERNO A LA UAQ 
Por Paulina Piña 
Con el apoyo ofrecido a la UAQ por parte de Gobierno del Estado, quedó conjurada la huelga luego que el 
Steuaq aceptó el incremento salarial de 4.9 por ciento y una bolsa adicional que aumentó a 2 millones 300 
mil pesos. (N p.1)  
 
AM: AUMENTAN CHOQUES DE TRANSPORTE PÚBLICO 
Por Redacción 
Con la modernización de transporte público se le pondrá freno a los accidentes de transporte colectivo, toda 
vez que se eliminarán las corretizas por ganar pasaje, ya que todos los concesionarios ganarán lo mismo 
porque será una sola empresa. Durante el este año las unidades de transporte público de pasajeros y taxis se 
han visto involucradas en el 11 por ciento de los choques en vías estatales, lo que significa un aumento de 2 
puntos porcentuales con respecto a su participación en colisiones durante el 2012. (AM p.1) 
 
PA: DAN MESÓN A GRUPO MH 
Por Carolina Sánchez 
La Oficialía Mayor del estado reveló que El Mesón de Santa Rosa reporta un alto deterioro, por lo que se 
interpuso una denuncia penal por daños ante la Procuraduría General de Justicia (PGJ), en contra de quien 
resulte responsable. Su remodelación y renovación estará a cargo del grupo MH, que deberá invertir por lo 
menos 8 millones de pesos para transformar este inmueble histórico en un hotel boutique. La 
administración anterior estuvo a cargo por 20 años de la empresa Delpresa S. R. L. de C. V., que aún adeuda 
un millón 300 mil pesos en rentas, hecho que originalmente provocó el término del contrato. (PA p.1) 
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EUQ: REGULAN RUIDO DE ANTROS EN EL CENTRO 
Por Lorena Sandoval 
El municipio de Querétaro regula las emisiones de ruido en antros, bares y restaurantes gracias a que 
cuentan con dos sonómetros, instrumentos utilizados para medir el número de decibles que se registran, 
informó el director de Ecología, César Chávez Nava. De acuerdo con la norma 081 de la Secretaría de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), la cantidad de decibeles permitidos es de 68 de las 6:00 a las 
22:00 horas y 65 de las 22:00 a las 6:00 horas. En caso de sobrepasar este rango las multas podrían llegar 
hasta los mil 200 salarios mínimos. Chávez Nava señaló que las revisiones se llevan a cabo exclusivamente 
con el sonómetro, mismo que está conectado a una impresora de bolsillo en donde se imprime de manera 
inmediata el nivel de decibeles para evitar dudas entre el quejoso y el titular del comercio —generador de 
ruido— a la hora de dar resultados. (EUQ p.1) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PANISTAS ACUDEN A PUEBLA 
DISCUTEN DIPUTADOS TEMAS PARLAMENTARIOS 
Por Redacción 
Diputados panistas queretanos se encuentran en la ciudad de Puebla, en el 43 Encuentro Nacional de 
Diputados Locales del PAN, en donde, entre otras cosas, trabajarán en la agenda legislativa federal y local, así 
como temas parlamentarios de interés para su partido. (DQ p.11-AM p.3) 
 
DEFINE PAN AGENDA LEGISLATIVA FEDERAL Y LOCAL 
Por Jorge Vargas 
La mayoría de los diputados locales del PAN participan en el 43 Encuentro Nacional de Legisladores locales 
de Acción Nacional, en la ciudad de Puebla; la concentración durará cuatro días. El presidente del partido en 
Querétaro, José Luis Báez Guerrero, informó que en tal encuentro quedará definida la Agenda Legislativa 
Federal y Local y la integración de los miembros del Consejo Rector -por parte del PAN- del Pacto Por 
México. Tal vez la importancia de esta reunión radica en que los 250 legisladores de todo el país, se fijarán 
como una de las metas, generar al menos una iniciativa de ley marco por mes, para presentarla a la par en 
todas las Legislaturas estatales de México. Báez Guerrero dijo que la Agenda Legislativa Federal y Local 
contiene en su mayoría las luchas y reformas históricas que ha respaldado Acción Nacional, de ahí la 
importancia de la concentración de diputados en Puebla. El dirigente partidista les pidió a los diputados 
realizar los trabajos necesarios para tener un avance en los temas que  marca la agenda legislativa de Acción 
Nacional en Querétaro, “con el objetivo de que se aprueben las iniciativas y reformas constitucionales que 
más beneficien a los ciudadanos”. (PA p.12) 
 
PAN LLAMA A PARTIDOS A UNIRSE POR REFORMAS 
Por Linda Sepúlveda 
Durante el 43 Encuentro Nacional de Diputados Locales del Partido Acción Nacional (PAN), los diez 
legisladores de Querétaro de ese instituto político se comprometieron a generar iniciativas de ley y discutir 
las reformas que se están llevando a cabo a nivel federal, mismas que obligarán a las entidades a ajustar sus 
normas. El encuentro con sede en el estado de Puebla, tiene una duración de cuatro días y en dicho plazo, se 
considera que los 250 diputados del blanquiazul analicen el Pacto por México y aborden el tema de reforma 
a los estatutos del partido.  
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Los 10 legisladores panistas respaldaron el trabajo legislativo realizado por sus homólogos federales, pues el 
principal objetivo de la reunión es que los legisladores blanquiazules del país fijen como meta generar cada 
mes una iniciativa de ley para presentarla en todos los congresos locales. El presidente del Comité Directivo 
Estatal de Querétaro, José Luis Báez, reconoció la participación y compromiso de los diputados y los instruyó 
para que hagan los trabajos necesarios para tener un avance en los temas que marca la agenda legislativa del 
partido. “Además (los diputados) se coordinarán con los integrantes del Consejo Rector del Pacto por 
México, documento que en su mayoría, contiene las luchas y reformas históricas que ha respaldado nuestro 
Partido”, afirmó el dirigente estatal del PAN. Por su parte, el coordinador de la bancada panista de la 57 
Legislatura local, Guillermo Vega, explicó que se han discutido las reformas que llevan a cabo a nivel federal, 
mismas que obligarán a las entidades a realizar adecuaciones en las leyes locales. “Hay muchas reformas a 
nivel federal que obligarán a los estados a llevar a cabo cambios en lo local. Ya sean reformas a la 
Constitución o cambios a leyes generales”, dijo. TRABAJAN POR LA COORDINACIÓN.- El presidente del 
partido a nivel nacional, Gustavo Madero, solicitó a los más de 200 diputados locales tener una coordinación 
entre los representantes de éste instituto en las cámaras para defender las iniciativas blaquiazules. “Estamos 
definiendo prioridades de ésta agenda que estaremos encabezando los diputados en los estados. Es un 
compromiso que tenemos desde los congresos locales para ser punta de lanza. El PAN nació, creció, se 
desarrolló y consolidó desde lo local. Y nos ha pedido nuestro presidente es que seamos competitivos y que 
estemos en coordinación con el comité para tener banderas del partido a nivel federal”, dijo Guillermo Vega. 
También se han estado tratando algunos puntos incluidos en el Pacto por México, tema en el que se les ha 
propuesto su colaboración. “Dicho por el propio Gustavo Madero, somos un partido que buscamos la 
transformación de México a pesar de no tener el gobierno federal. Es nuestro compromiso seguir siendo 
oposición y denunciar las violaciones a la ley, pero apoyar a quien tengamos que apoyar para los beneficios 
del país”, externó el legislador. Otro de los puntos que se retomarán en el encuentro nacional de diputados, 
será la reforma a los estatutos del partido. (EUQ p.4) 
 
APLICAR LEY SIN DISTINGOS: MALH 
Por Candhy Escalante 
El diputado local Marco Antonio León Hernández aseguró que con la detención de la ex líder del SNTE, Elba 
Esther Gordillo, se ha demostrado que en el gobierno encabezado por Enrique Peña Nieto se aplicará la ley 
sin distingos, por lo que señaló que resulta importante para la sociedad cuidar el procedimiento y sancionar 
de manera justa en caso se encontrar culpable a la maestra de las acusaciones. “Yo veo la voluntad política 
del gobierno que preside Enrique Peña Nieto de aplicar la ley sin distingos, ahora nos lo tiene que demostrar, 
independientemente de la cuantía tendrán sanciones distintas, pero estoy de acuerdo y me parece que 
tendremos que hacer dos cosas: una, cuidar desde el punto de vista de la opinión pública el proceso para que 
no vaya a haber ningún tipo de corruptelas; y dos, exigirle al gobierno que se ataque la corrupción venga de 
donde venga y del tamaño que sea”, señaló el diputado representante de Partido Movimiento Ciudadano. Fue 
el martes de esta semana cuando la ex líder del sindicato más grande de México fue detenida a su llegada al 
Aeropuerto de Toluca, bajo la presunta culpabilidad por el delito de malversación de fondos por más de 2 mil 
millones de pesos. (PA p.11) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
PANCHO EXPONE REFORMA LABORAL A 70 ESTUDIANTES 
Por Redacción 
Querétaro, Qro.- Con la reforma laboral se podrá gozar de un acceso digno al mercado de trabajo, mayor 
productividad y competitividad, así como disponer de accesibilidad para los grupos vulnerables y las nuevas 
modalidades de contratación individual, con salario y prestaciones, que brindan formalidad en el empleo, 
destacó el senador Francisco Domínguez Servién. En la Universidad Anáhuac, presentó a los jóvenes 
estudiantes los beneficios de esta reforma y generó un ambiente de retroalimentación entre el grupo de más 
de 70 alumnos, en su mayoría de la Facultad de Derecho. "Gracias a los acuerdos que se realizaron en torno a 
la reforma, en la que el ciudadano fue el principal actor, se logrará el bienestar de los trabajadores, haciendo 
competitivo a nuestro país, para favorecer la inversión, generando empleos dignos, que cuenten con las 
condiciones necesarias de seguridad, higiene y capacitación", aseveró. (DQ p.5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
EXPEDIENTE Q 
SEMANA MAYOR 
Por Adán Olvera 
Querétaro, Qro.- Termina la semana y no pudo ser mejor para los priistas y los que encabezan gobiernos 
emanados de ese partido. El pacto por México viene funcionando, la sensación de justicia por la detención de 
una lideresa que presuntamente abusaba de las cuotas de millones de maestros en el país y la asamblea de 
ese partido, donde se romperán las cadenas del pasado. Expresiones de que la institución presidencial ha 
regresado, el mensaje presidencial con la investidura bien puesta, la aprobación casi generalizada en lo que 
ya se le llama "segunda toma de posesión". El presidente Enrique Peña Nieto sin problemas encontrará en 
sus compañeros de partido la aprobación de más de 150 puntos en los que el PRI va a cambiar e impulsar la 
transformación de México; los principales serán la reforma energética y los impuestos. La aprobación que 
tiene en estos momentos el Gobierno Federal enfrentará pruebas difíciles en los siguientes meses, una vez 
que el PRI apruebe gravar los alimentos y medicinas y quitarle el subsidio a los combustibles. El Gobierno 
quiere más ingresos y quiere dejar de subsidiar los combustibles, para ese dinero ocuparlo en un combate 
muy agresivo en contra de la pobreza; quieren acabar con tantos y complicados impuestos que desalientan a 
los empresarios a generar más empleos; el Gobierno federal quiere sentar las bases para llevar al país a 
competir en el mundo, además de mejorar la calidad de vida de los mexicanos. Para eso, se necesita que el 
Partido Revolucionario Institucional modifique sus estatutos y rompa las cadenas que lo ataban a los 
principios del Siglo XX, no veo que los delegados priistas le vayan a decir que no al presidente, imposible con 
los niveles de aprobación que trae, tanto al interior como al exterior.  Semana llena de simbolismos a los que 
los priistas están acostumbrados; saben leer las señales y el fin de semana entenderán los mensajes y sin 
problema abrirán la puerta, como dicen ellos, de las muchas que piensan abrir. DE REBOTE.- Queda claro 
que el excelente clima laboral que hay en Querétaro no iba a ser trastocado por nadie y romperse la racha de 
más de siete años sin huelgas en la entidad; por eso, Sindicato, Universidad y Gobierno Estatal trabajaron 
muy de cerca y se evitó la huelga en la Máxima Casa de Estudios de Querétaro. (DQ p.5) 
adanolverar@yahoo.com.mx 
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COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 
TABLERO.- A Elba le fue peor que a Carlos Jonguitud. Reviven a la Alianza Campesina de Connie. Encabeza 
Calzada a los priístas queretanos. Jaime García Alcocer, delegado de la SEP. La persona que todos 
amamos…odiar.- Elbazo. AElba Esther Gordillo le pasó lo que a Carlos Jonguitud Barrios hace 24 años, me 
dijo un compañero de armas. Peor, le respondí. Salinas Presidente decidió acabar su cacicazgo y relevarlo 
con Elba Esther, a la que otro Presidente, Peña, resolvió (24 años después) ajustarle cuentas y encerrarla. 
Jonguitud y Gordillo. Uno y otra, ejercieron a plenitud el poder del mayor sindicato latinoamericano y 
midieron fuerzas con el único poder real en México, el del Ejecutivo. Aquél, fallecido el año pasado, terminó 
en el ostracismo, traicionado, enfermo y solo recordado por unos pocos leales, como su amigo el 
comunicólogo potosino Pedro Manuel de la Fuente, autor de una frase genial: “nos va a llevar la chingada… a 
todos ustedes”. Ella, La Profesora, que reconoció en entrevista con Adela Micha haber entrado por el 
escusado salió por el infierno y lo sufrirá mientras viva, ante el beneplácito de una opinión pública 
asombrada por la relatoría de sus excesos. Es que, me compartió Araceli Ardón, Elba Esther es la persona a la 
que todos amamos…odiar. Redes sociales a las que este columnista antiguo no se ha incorporado, dan rienda 
suelta –según me cuentan- a los comentarios más ingeniosos: “Estaríamos mejor con López Obrador” dicen 
que dice la maestra. Mal les va, se solazan en Face, a: Elba-Esther, El-Barcelona y a El Vaticano. Juegos de 
manos (y de palabras) son de villanos. Como villana de la película se tiene a la ex líder vitalicia del SNTE, que 
construyó su castillo sobre las cenizas de Carlos Jonguitud Barrios. ¿Le pasó lo mismo? Más. Hace 24 años el 
entonces dirigente de la sección local del SNTE, Sergio Vargas Cárdenas (me consta) se atrincheró en sus 
oficinas de las calles de Ocampo, negándose a reconocer a Elba Esther Gordillo.  Hoy la señora está en 
prisión, o mejor dicho en la torre médica de la penitenciaria femenil de Tlalpan, residencia también de la 
filicida Claudia Mijangos y nadie dice nada. El actual secretario general Juan Emilio Hernández y los 
diputados de Nueva Alianza, elbistas todos, han tomado las cosas  con pragmatismo, sabedores de que la ley 
es dura, pero es la ley… sobre todo en manos de la Secretaría de Hacienda y el SAT. Comentaba nuestro 
compañero Rafael Cardona en su Cristalazo que todos los que llevamos tiempo en este oficio tenemos una o 
varias anécdotas con la ahora tristemente célebre mujer a la que este columnista tuvo oportunidad de 
conocer y tratar a finales de los años 90, muchos antes de que la expulsaran del PRI, a instancias del 
queretano Mariano Palacios Alcocer. En aquél tiempo analizábamos los temas del EZLN en Chiapas con ella 
(al fin chiapaneca y lideresa de la CNOP) en una comisión de análisis del Comité Nacional, junto a su paisano 
Samy David, el ex comisionado para el diálogo Marco Antonio Bernal, el veracruzano Eduardo Andrade, el 
sonorense Carlos Armando Biebrich y otros. Se le veía sencilla, en lo que cabe, y participativa, sin los aires de 
la guerrera desafiante que dictaba epitafios, propios y ajenos. Hasta aceptaba bromas y comentarios de mal 
gusto, como en una memorable comida en la Casita Blanca de Veracruz, en donde dicen que el músico poeta 
Agustín Lara hizo algunas de sus mejores canciones. Es usted muy ocurrente, le dijo Elba Esther a Leonardo 
Rodríguez Alcaine, líder nacional de la CTM. Sí, respondió este más que motivado. “Y es que no gana el que 
mea más lejos, sino el que hace más espuma”. ¡Ay, don Leonardo! Exclamó Gordillo. Muchos años después –
bueno, ni tantos- la lideresa vitalicia del Magisterio, acusada de robar millones de dólares a sus 
representados, sufre lo que ni Carlos Jonguitud Barrios, al que derrocó en aras del poder que hoy la sepulta 
en vida. Y todo, aseguran, por haber traicionado a su partido. Primero a Labastida, luego a Madrazo y más 
recientemente a Peña. Se le acusa de uso de recursos de procedencia ilegal y crimen organizado. 
El que a hierro mata, a hierro muere. Jonguitud lo gozaría. -A PROPÓSITO DE ABOYTES- FTEQ. Hace ocho 
días le conté la anécdota del líder sindical Miguel Aboytes, que iba a ser diputado local en 1985 y huyó al 
norte. Bueno, pues el apreciado lector Enrique Morales Flores me reveló su triste final. 
Me platica:  
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Fui compañero del buen amigo Miguel Aboytes en el ramo del Transporte y que él fue usufructuario de una 
concesión de transporte público en la Ciudad y los últimos años siguió  colaborando para la empresa 
Taxibuses. Pero no me es grato desdecirlo pues él rindió cuentas al Creador el pasado 1 de julio del 2012. Las 
enfermedades poco fueron mermando su salud: diabetes, hipertensión y una caída lo tumbó en la cama y ya 
no volvió a levantarse. Descanse en paz. -BLANCAS Y NEGRAS- Que la Alianza Campesina representada por 
Connie Herrera recuperará el próximo lunes su registro, luego de habérselo cancelado el Consejo General del 
Instituto Electoral de Querétaro. La combativa mujer habría obtenido el fallo a su favor en la sala electoral 
del Tribunal Superior de Justicia. Jaime García Alcocer, ex delegado del Conalep y ex candidato a diputado 
federal, será el próximo representante de la Secretaría de Educación Pública. Como le informamos, el pasado 
5 de febrero le pidió al Presidente Enrique Peña Nieto su reincorporación. Y mira. Encabeza el gobernador 
José Calzada Rovirosa los 82 delegados queretanos registrados ante la XXI Asamblea Nacional del PRI, a 
celebrarse este fin de semana y en la que van a quitarse los candados para los aspirantes a puestos de 
elección popular. Le acompañan el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, el dirigente estatal 
Jorge García y el próximo líder tricolor Alonso Landeros,  entre otros. Impactó en los círculos políticos y en 
las redes sociales la aparición del diputado federal Ricardo Anaya Cortés, vicecoordinador de la bancada 
panista en San Lázaro, en espectaculares y anuncios de radio, promoviendo su primer informe como 
legislador, cuando no lleva ni medio año en el cargo. Al que madruga Dios lo ayuda. Este jueves 7 se renovará 
oficialmente la dirigencia de los Industriales de San Juan del Río con la toma de posesión del empresario 
Armando Sinecio Leyva como presidente, teniendo como invitados especiales al gobernador José Calzada y al 
presidente municipal Fabián Pineda. El que está en plena campaña para reelegirse como líder de los 
miembros de la Cámara de Comercio de Querétaro en una novedosa promoción radiofónica es Roberto Ruiz 
Hernández.  Es la crónica de una victoria anunciada. -LA FRASE DE LA SEMANA- Solas somos invisibles, pero 
juntas somos invencibles: Rosa María Ríos, presidenta de la Asociación de Mujeres Empresarias al iniciar su 
segundo mandato. (PLAZA DE ARMAS, 26 de febrero de 2012). -CINE PLAZA- Lo Imposible: tsunami en el 
SNTE. La captura de Elba Esther Gordillo, tras 24 años de reinado sindical y político. Dirige: Enrique Peña 
Nieto. Milagros inesperados: el debut del rector Gilberto Herrera Ruiz, con la participación de la dirigente del 
STEUAQ, Laura Leyva Saavedra para conjurar el movimiento de huelga. -JUGADA FINAL- A los que creían 
que en el PAN ya todo estaba resuelto para el 2015, un analista ¡JAQUE MATE! Email: 
venegasalarcon@hotmail.com (PA p.2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
ESTACIÓN CORREGIDORA.- Uno de los sitios analizados para colocar la estación del nuevo ferrocarril 
México-Querétaro es ¡el ESTADIO CORREGIDORA! Y conste que no es porque el equipo de los GALLOS 
BLANCOS vaya a descender o a cambiar de sede.  El proyecto es real y hasta se piensa en modernísimos 
túneles, aseguran a PLAZA DE ARMAS fuentes bien informadas. Agua de marzo para el garbanzo. (PA p.1) 
 
REFLEXIONES 
LA ASAMBLEA NACIONAL DEL PRI 
Por José Luis González Garibay 
Dos semanas que se visten de tres colores y los priistas de todo el País y en particular de Querétaro estarán 
trabajando y en serio, la Asamblea Nacional, durante todo el fin de semana y el próximo día 9 de marzo 
Rendirán protesta  Alonso Landeros Perrusquia y la nueva Secretaria General del CDE del PRI Ma. Isabel 
Aguilar además del nombramiento de los integrantes del equipo del nuevo Líder y la renovación de las 
dirigencias de un sector del PRI y algunas organizaciones, comenzamos: Querétaro, asistirá a la Asamblea 
Nacional del PRI  con 82 Delegados Efectivos donde destaca el Gobernador del Estado, Lic. José Calzada 
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Rovirosa, el Dr. Mariano Palacios Alcocer, el Mtro. Jorge García Quiroz, el próximo líder del PRI en Querétaro, 
Alonso Landeros, y los líderes de organizaciones y sectores en el estado, además asistirán mil delegados 
fraternales, uno de los temas de mayor prioridad en esta asamblea se realizará en la mesa donde se discuten 
los estatutos, y toda vez de las Reformas Electorales, que hablan de candidaturas independientes, la principal 
tarea en esta mesa será quitar los candados que por Estatutos existen para elección de candidato a 
Presidente de la República, a Gobernadores y otros que establecían la obligatoriedad de tener como 
antecedentes inmediatos cargos partidarios y cargos de elección popular. El PRI admite que en muchas 
ocasiones partidos de oposición postularon a distinguidos militantes y llegaron a ser gobernadores o a otros 
cargos de elección popular entre los que recordamos a Ricardo Monreal en Zacatecas, Ángel Aguirre Rivero 
en Guerrero, MALOVA en Colima y Arturo Núñez recientemente electo gobernador de Tabasco, desde luego 
en voz del actual Presidente del PRI recogimos el comentario de que el partido, sus dirigentes y militantes 
están abiertos a todos los debates que se propician en la actualidad, pero que de ninguna manera esto debe 
entenderse que necesariamente cederán en las posturas que más importan al país los cambios que urgen 
realizar, el PRI es incluyente y lo ha demostrado en el pacto por México que propició el Ejecutivo Federal. 
Habrá cambios en la CNOP ahí apuéstenle con todo al Lic. Juan José Ruiz hasta ahora Secretario de 
Organización del CDE del PRI, en el OMNPRI ahí están más que puestas Eunice Arias, Abigail Arredondo, 
Penélope Ramírez y Lolita de la Torre, en el Movimiento Territorial toda vez que el actual dirigente Arq. 
Arturo Lugo Oñate ha sido designado Delegado de la Profeco en el estado, se realizarán también elecciones 
para el nuevo dirigente. La integración del nuevo Comité Directivo Estatal del PRI se realizará sin duda 
alguna con hombres y mujeres que reúnan el perfil adecuado que demuestren capacidad, y voluntad de 
servicio en todas las áreas, lo mismo ocurrirá una vez que rinda protesta el nuevo comité directivo estatal, el  
Consejo Político, emitirá la convocatoria para  elegir a los Comités Directivos Municipales en todo el estado, y 
desde luego en donde haga falta, la renovación de sectores y delegaciones en los municipios. 
El Mtro. Jorge García nos cuenta que durante los seis meses que fungió como dirigente del PRI su tarea 
principal fue la de organizar la columna vertebral del partido, que significa elegir con los métodos 
estatutarios al consejo Político Estatal, a los 18 Consejos Políticos Municipales, y dejar la certeza de que hoy 
se cuenta con un archivo perfectamente documentado de militantes dispuestos a una capacitación 
permanente para estar más que aptos en las elecciones del 2015, a mí en lo particular me llama la atención 
que a estas fechas no se hayan designado 2 de las delegaciones más importantes, la del IMSS y la del ISSSTE, 
al ser cuestionado sobre esa posibilidad el líder del tricolor me dijo; siempre estaré a las órdenes de mi 
partido y del Ejecutivo del Estado, pero ahí se requiere a mi criterio de un perfil experto en la medicina. 
A criterio de Jorge García Quiroz hay cuatro tareas primordiales que deberá enfrentar la dirigencia que llega, 
una estrategia de reclutamiento de las diversas estructuras del partido, generando una capacitación y un 
adiestramiento suficiente durante todo 2014, actualizar las redes de ciudadanos que han colaborado de 
manera permanente con el PRI y unirlas junto con los dirigentes a la promoción del voto a la movilización y 
exhortación al ciudadano para que llegado el momento acudan a votar, tener con toda la anticipación posible 
un equipo suficiente y capaz para representar en casilla, y la defensa del voto, entregó una dirigencia con 
finanzas sanas, y prácticamente puedo decir que con una militancia y simpatizantes que han reconocido 
ampliamente las capacidades y habilidades que tienen los gobiernos priistas, reconozco en Enrique Peña 
Nieto a un hombre que está cambiando la historia y que deja claro que es verdad que el PRI se ha renovado 
lo suficiente para enfrentar las elecciones que se avecinan. Sigue brillando el trabajo del IEQ y el próximo 
miércoles 6 de marzo a las 11:00 de la mañana en la Casa Mota se presentará los números 1, 2 y 3 de la 
revista mexicana de Derecho electoral a cargo del Dr. César Astudillo, quien estará acompañado del 
Presidente del Consejo del IEQ, Lic. José Vidal Uribe Concha, del Magistrado del Tribunal Superior de 
Justicia,  Lic. Javier David Garfias, Presidente de la Sala Electoral y del Dip. J. Apolinar Casillas Gutiérrez, más 
delante el viernes 8 estará en el mismo lugar uno de los mejores estudiosos del Derecho y de la historia de 
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las elecciones el Dr. Jorge Alcocer, quien dictará una conferencia precisamente en el aniversario de haberse 
otorgado de manera constitucional el derecho de voto a la mujer, ambos eventos son  de entrada libre y se 
realizan por la mañana, sin duda alguna los interesados asistiremos a escuchar y aprender del maestro. 
Tuve la oportunidad de asistir al relevo en la Delegación Estatal de la Procuraduría Agraria, que ahora ocupa 
el Lic. Reginaldo Rivera de la Torre, con el estuve durante el desayuno que se realizó en conocido lugar de 
Plaza de Armas, ahí tuvimos oportunidad de charlar ampliamente con el titular nacional de la Procuraduría, 
un hombre surgido de las filas de la Confederación Nacional Campesina, el Ing. Cruz López Aguilar, mismo 
que fue compañero del Lic. Reginaldo en el Congreso de la Unión, me enteré que existe una particular 
importancia en impulsar la solución pacífica de los conflictos agrarios y ponderar el trabajo conciliatorio, 
durante la entrevista que realizaron con el Gobernador del Estado, José Calzada, prácticamente quedó 
autorizado que previa la realización de algunos trámites convenios y acuerdos se instalarán en la Sierra un 
Centro Regional de Justicia, con el propósito superior de acercar no sólo la justicia agraria, sino todo el 
sistema de procuración, impartición y solución en términos de justicia de los problemas que se presenten, 
toda vez que es más fácil trasladar a un equipo de especialistas a servir en esa región, la más apartada del 
estado, que ver el eterno peregrinar de los ciudadanos en busca de justicia, lo anterior sin duda alguna 
acredita la alta voluntad que tiene el Titular del Ejecutivo del Estado y otras autoridades en estar cerca de 
esa región. Pudiéramos no comentar la noticia de la semana que es la detención y encarcelamiento de la líder 
vitalicia del SNTE, Elba Esther Gordillo, solo tocaremos algunos puntos relativamente interesantes, 
inicialmente la enorme amistad que se desarrolló entre Martha Sahagún y ella de la que ambas se sentía 
orgullosas, a tal grado que uno de sus hijos actualmente es diputado federal por el PANAL, en el gobierno de 
Fox le entregaron para el manejo la Dirección General del ISSSTE y de la Lotería Nacional a la ahora 
encarcelada, en el  gobierno de Felipe Calderón su yerno fue Subsecretario de Educación básica, quien 
promovió un programa en el que se gastó 10 mil millones de pesos y jamás funcionó, actualmente su hija y 
su nieto ella en el Senado y él en la Cámara de Diputados, una mujer que con un salario de maestra pudo 
accesar a una de las tiendas más exclusivas en el vecino país del norte y que ahora es exactamente una de las 
pruebas contundentes de la malversación de fondos, entiéndase  no es un asunto de carácter político, lo dejó 
claro el Presidente de México, es simplemente el ejercicio de la justicia, y bueno solo para concluir nos 
permitimos comentar que Carlos Romero Deschamps, el líder de los petroleros regaló a su hijo un carro 
Ferrari que es el segundo carro más caro de los  que se fabrican en el mundo, solo se supera por una edición 
de la propia marca que fabrican solo nueve autos por años y que adquieren Jeques petroleros y sobre pedido, 
(en eso coinciden). Es cierto que de repente puede ganarnos la pasión, pero las evidencias hablan, diera la 
impresión que los mayas tenían razón, en el mes de diciembre de 2012 se iniciaría una nueva era en la 
humanidad, Enrique Peña Nieto lo está demostrando y aún quedan más de cinco años y medio del gobierno 
Priista. Nos vemos en la que sigue. joseluis. garibay7@Yahoo.com.mx (PA p.7) 
 
OPINIÓN 
“CULTURA EMPRENDEDORA” 
NO ES SUFICIENTE UNA LEY DE PARTIDOS 
Por Marisol Reyes/Profesora de cátedra del Departamento de Relaciones Internacionales del Tecnológico de 
Monterrey, Campus Querétaro 
En el marco de los debates que se están suscitando en torno a los temas que se podrían incluir en una nueva 
reforma electoral en México se ha detonado nuevamente un discurso optimista sobre la creación de una Ley 
de Partidos Políticos. La discusión no es nueva ya que desde el año 2006 se han organizado múltiples foros, 
conferencias y mesas redondas que han evaluado los aspectos positivos y negativos de esta iniciativa.  
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Para que los mexicanos puedan confiar nuevamente en los partidos políticos se necesitan refundaciones 
auténticas que además de transformar estructuras operativas y organizacionales de los partidos generen los 
incentivos para cambiar la mentalidad de sus élites ¿es mucho pedir?...  (DQ p.11) 
 
OPACIDAD EN UNA COMISIÓN DE TRANSPARENCIA 
Por Julio César Sánchez, Politólogo 
En el gobierno municipal de Querétaro existe un órgano formal poco conocido y que, incluso, permanece 
oculto: la Comisión de Transparencia. Se trata de un órgano de carácter básicamente consultivo cuya función 
es –según el artículo 2 de su reglamento interno- auxiliar a la Administración Pública Municipal en la 
vigilancia de recursos humanos y materiales (nótese que no hace referencia al aspecto presupuestal), a fin de 
salvaguardar principios de legalidad, imparcialidad, lealtad, eficiencia y honradez. La integración de este 
órgano denota una lógica participativa al considerar que la mitad de sus miembros sean ciudadanos (de los 
cuales se nombra al presidente) elegidos por el ayuntamiento, mientras que la otra mitad consta de dos 
regidores, el Director General del Centro de Estudios y Proyectos (quien fungirá como secretario ejecutivo) y 
el alcalde (o el funcionario que éste designe para que lo represente). Dado que la Comisión se instala en julio, 
correspondiente al segundo año la administración municipal en turno, tiene la oportunidad de colaborar con 
dos administraciones. En resumen, puede inferirse que este órgano tiene cuatro ejes operativos en torno a la 
transparencia en el gobierno municipal: formalidad, consulta, participación ciudadana y continuidad. 
Tomando en cuenta que la función más destacada de la comisión es elaborar y coadyuvar con la presidencia 
municipal en el cumplimiento de un Plan de Fortalecimiento de la Transparencia, en teoría pudiera ser una 
instancia valiosa para la institucionalización de la transparencia en la gestión pública local. Por lo anterior, 
valdría la pena darle seguimiento a resoluciones, acuerdos y observaciones, de manera que sea posible 
conocer el grado de funcionalidad. Sin embargo, existe un obstáculo paradójico: no hay información en la 
página del gobierno. No hay transparencia respecto a la Comisión de Transparencia. Lo único accesible es el 
reglamento; fuera de eso, no hay información ni datos sobre su integración ni el ejercicio de sus atribuciones, 
facultades y funcionamiento; menos aun de sus resultados y capacidad de incidencia en la implementación 
de la transparencia como una política municipal. No hay archivo o registro documental al que se pueda tener 
acceso y permita evaluar los alcances de este órgano. No hay respuesta a preguntas elementales como: 
¿Quiénes la integran? ¿En qué consiste el Plan de Fortalecimiento de la Transparencia Municipal? ¿Qué 
avance o grado de cumplimiento ha habido en el actual periodo respecto a dicho plan; qué indicadores hay 
para ello? ¿Dónde está la información del presupuesto anual de la comisión y su ejercicio de gasto? ¿Dónde 
están las actas de sesiones, acuerdos, propuestas y resoluciones, así como las observaciones en la materia a 
las administraciones capitalinas? ¿Hay investigaciones o estudios promovidos; encuestas y sondeos 
realizados? ¿Dónde están los informes de actividades? Así, ni siquiera tenemos certidumbre de que exista 
una comisión en funciones o esté en actividad real y sistemática; incluso, de que se haya dado el relevo o 
reelección de algunos de los ciudadanos que la integran. Lo anterior implica algo más que una contradicción 
simbólica. A la vez, es un ejemplo del poco sentido proactivo que la transparencia tiene y tuvo en la 
concepción del gobierno capitalino actual y anteriores. Lo que en estas líneas se cuestiona debería ser 
información disponible y accesible sin necesidad de realizar una solicitud para conocerla; debería ser 
información abierta al escrutinio público por congruencia y no porque se establezca explícitamente en la ley. 
Todo conlleva a plantearse si las fórmulas de participación ciudadana del gobierno municipal a través de 
consejos, comisiones y comités han sido un mecanismo de interacción y vinculación efectivo con la población 
o en realidad un instrumento de simulación y/o control sobre ciertos rubros de la actividad gubernamental. 
Que nadie se ofenda; la falta de transparencia legitima obliga hacer la pregunta en ese sentido. (PA p.11) 
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BAJO RESERVA 
MARCELA Torres Peimbert, la actual senadora de la República por el estado de Querétaro, fue nombrada por 
el Comité Ejecutivo Nacional del Partido Acción Nacional, delegada en el estado de Aguascalientes. El nuevo 
encargo de la legisladora es conducir al triunfo a su partido en el proceso electoral 2013. El problema  es que 
José Luis Novales Arellano, el panista mejor posicionado en las encuestas para competir por la alcaldía de la 
capital, este viernes renunció por lo que dejó mal parado al PAN. No se crea, la chambita la de Doña Marcela 
no está fácil. EXTRAÑO, para decir lo menos, fue el comportamiento de los integrantes del Sindicato de 
Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro y particularmente, de su secretaria 
general, Laura Leyva Saavedra. La principal bandera que enarbolaron durante el conflicto fue el de subsanar 
las violaciones al Contrato Colectivo de Trabajo y, específicamente, garantizar la basificación de 300 de sus 
agremiados. Dos horas antes de la huelga decidieron no parar labores. Gobierno del estado aportó 800 mil 
pesos para el sindicato y se acabó el conflicto. CUANDO los reporteros acudieron a la delegación de la 
Procuraduría Federal de Protección al Ambiente para saber sobre las investigaciones en torno al cadáver de 
un león encontrado en la zona de la colonia Satélite, se sorprendieron con la respuesta. Resulta que un día 
antes había sido removido el hasta entonces delegado, Arturo Eulogio Ortiz Montes. Y como la delegación no 
tenía cabeza pues no había quién girara instrucciones y, en consecuencia quién informara a la ciudadanía 
qué estaba pasando. Así que como no hay delegado, no habrá investigación ni sanciones. EL HOTEL 
propiedad de gobierno del estado, “Mesón de Santa Rosa” –ubicado frente a la Plaza de Armas- por fin tiene 
asignado quien se encargará de manejarlo en los próximos años. Se trata del consorcio empresarial “Grupo 
MH”, que es dirigido por Edgar Montiel y Leonardo Montiel. Este grupo también administra los restaurantes 
“Yellow Fish” y “Don Vito” en la capital del estado. La Oficialía Mayor tardó tres meses en decidir quién 
estaría a cargo de este sitio, que ya merecía abrir sus puertas pues el deterioro empezaba a recorrer pasillos, 
cuartos y salones. A PESAR de que se asegura que el sistema de salud en la entidad es bueno, en realidad en 
algunos lugares es un asunto grave. Por lo menos así lo hizo saber la alcaldesa de Pedro Escobedo, Graciela 
Juárez Montes, quien durante una reunión que sostuvo con sus homólogos de San Juan del Río, Fabián 
Pineda Morales y de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, dijo que en su demarcación no hay abasto de 
medicamento. Juárez Montes reconoció que en la comunidad de San Clemente ya hubo protestas por parte 
de la población por las carencias que hay en el sector salud. (EUQ p.2) 
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